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開會詞  

 

主席歡迎委員出席會議，並歡迎代替盧秀婷女士的社會福

利署社會工作主任鄧志英先生，以及代替鍾偉強先生的勞工處

署理分區職業安全主任洪麗琼女士出席是次會議。  

議程第一項：通過第十四次會議紀要初稿  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

 

議程第二項： 2014/15 年度工作小組撥款計劃  

( i )  健康及安全社區特刊 (2014) (健康及安全社區工作小組文件

8 /14)  

 

3 .  主席表示，由於撥款有限，計劃只印製一期特刊。   

 

4 .  鄧秀芬女士介紹文件 8/14。  

 

5 .  工作小組通過有關撥款申請。  

 

議程第三項：工作小組活動進度匯報  

 

( i )  樂安『深』社區健康推廣計劃 2014(健康及安全社區工作小

組文件 9 /14)  

 

6 .  鄒碧紅女士介紹文件 9/14。  

 

7 .  主 席 認 為 活 動 全 面 ， 相 關 舞 蹈 運 動 課 程 有 助 長 者 舒 展 筋

骨，改善身心健康。現時區內居民出現心理及精神問題的情況較

以往多，希望採取相關措施，提升居民的心理及生理健康。此外，

他認為活動舉辦的同樂日能讓長者表演已學會的舞蹈，一展所
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長。  

 

8 .  工作小組知悉活動匯報內容。  

 

( i i )  齊齊量血壓 2014(健康及安全社區工作小組文件 10 /14)  

 

9 .  鄒碧紅女士介紹文件 10 /14。  

 

10 .  主席表示，活動詳情及性質與往年相近，聘用體適能教練

教導市民透過運動改善血壓。他查詢預防高血壓食療是否由中醫

師主講。  

 

11 .  鄒碧紅女士表示，希望讓長者多認識健康食品，從而透過

飲食控制血壓，同時亦希望以中醫藥角度出發，讓長者更易掌握

保健之道。  

 

12 .  主席認同有關做法。  

 

13 .  工作小組知悉活動匯報內容。  

 

議程第四項：其他事項  

 

( i )  幽門螺旋菌測檢計劃 2014-2015  

 

14 .  林永聰先生表示，現時預計上述活動將有四間地區機構共

同參與，希望屆時能為 160 位市民進行吹氣測試。此外，計劃將

舉辦 4 次講座，預計參加人數約為 700 人。另外，活動亦會舉行

典禮，讓更多社區人士得知幽門螺旋菌對健康的影響及相關預防

方法。  

 

15 .  吳 慧 儀 女 士 查 詢 吹 氣 測 試 是 否 檢 測 幽 門 螺 旋 菌 的 唯 一 方

法。  
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16 .  楊展鵬先生表示，吹氣測試只屬其中一種測試方法，其準

繩度達 97%。  

 

17 .  吳慧儀女士查詢活動為何需要安排旅遊巴。  

 

18 .  林永聰先生回應表示，由於典禮的參加者多為長者，故希

望安排旅遊巴接載他們前往典禮場地，提升他們的參加意欲。  

 

19 .  主席查詢若報名進行吹氣測試的人數多於 160 人，主辦機

構有何對策。  

 

20 .  鄒碧紅女士回應表示，參加者須於參與講座後同意接受檢

測，而醫護人員亦會訂立相關準則，規定參加者須符合某些條件

方可接受吹氣測試。若最終合資格的報名人數超出 160 人，由於

撥款額有限，或需以抽籤形式選出接受測試者。  

 

21 .  主席表示，由於表格內容仍需修訂，有關活動將以傳閱文

件形式通過，呼籲委員踴躍就有關活動提出意見。  

 

22 .  林永聰先生補充表示，活動推行日期應為 2014 年 9 月 1 日

至 2015 年 2 月 28 日。  

 

23 .  主席表示，由於有關文件於今早會議前才提交，秘書處將

於稍後與有關機構商討文件的細節，再供委員考慮。  

 

( i i )  職業安全健康推廣活動 2014  

 

24 .  主席表示，職業及安全健康局 (職安局 )將於本年度再次提供

港幣四萬元，支持區議會及區內團體舉辦職業安全健康推廣活

動。今年活動以高處工作安全、用電安全、裝修維修工作安全、

工作壓力管理及飲食業職安健為主題。有關機構可於籌辦活動

時，選取上述其中一項或多項主題作為推廣重點。由於港九勞工
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社團聯會 (勞聯 )關注勞工權益，此活動往年一直由勞聯主辦，他

查詢是否有其他機構願意承辦。  

 

25 .  吳慧儀女士表示，以往曾以用電安全為主題。由於區內食

肆林立，飲食業工傷較多，建議可考慮以飲食業職安健為主題。 

 

26 .  秦寶山先生查詢往年的活動主題。  

 

27 .  主席表示，往年曾以釋放工作壓力、用電安全、裝修維修

安全等作活動主題，未曾以飲食業職安健作主題。  

 

28 .  秦寶山先生認為飲食業所涵蓋的層面及受眾較廣，贊成以

飲食業職安健作主題。  

 

29 .  主席贊成有關建議，認為以飲食業安全為主題，受惠人士

較多。  

 

30 .  鄒碧紅女士同意以飲食業安全作有關活動主題。現時除食

肆外，不少安老院亦設有廚房，需要相關職業安全知識。  

 

31 .  吳慧儀女士贊成以飲食業安全作今年活動主題。  

 

32 .  工作小組同意由勞聯負責舉辦有關活動。  

 

( i i i )  健康城市主題曲光碟播放  

 

33 .  主席表示，有興趣於各所屬機構或門診播放有關主題光碟

的委員，可向秘書處索取。今年國際會議將於香港舉辦，誠邀全

港 18 區派代表於大會以口頭報告或海報展覽形式，向各國代表

分享有關經驗。由於工作小組的活動一直有賴各機構承辦，希望

機構代表幫忙分享及交流有關經驗。  

 

34 .  鄒碧紅女士表示，會後將再與秘書處聯絡，商討有關口頭
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報告的安排。  

 

35 .  主席補充表示，國際會議將於本年 10 月 29 日於香港舉行。 

 

( i v )  職安局香港安全社區計劃  

 

36 .  羅永堅先生表示，職安局最近開展香港本地的安全社區計

劃。  

 

37 .  主席表示，工作小組曾於 2011 年進行健康及安全社區國際

認證，而有關認證需每五年進行一次。由於近年世界衞生組織 (世

衞 )更改了細則，有關認證需要由聯合國聘請兩位專家來港進行

評核，相關費用不菲，故職安局推行上述計劃，希望為社區提供

一個本地的安全認證。   

 

38 .  羅永堅先生補充表示，現時進行國際認證，除了需要支付

有關專家的機票及食宿費外，亦需要支付其擔任醫生或教授等職

業的薪金，難以預計實際所需金額。鑑於世衞轄下安全社區協進

中心更改了相關細則，令認證費用難以預算，加上其他國家如澳

洲等地均擁有其本土的安全社區認證制度，故職安局推出有關計

劃，希望為香港的健康安全社區提供多一個選擇。有關計劃參考

ISO19011 的標準進行審核，每三年確認一次。職安局將為各社

區提供五萬元的安全社區活動資助，無論地區申請國際或本地的

安全社區認證計劃，均可提出申請。  

 

39 .  主席表示，工作小組可於下次會議商討是否參與職安局的

認證計劃。  

 

40 .  羅永堅先生補充表示，葵青區於約兩星期前獲得職安局的

認證。  

 

41 .  主席認為工作小組可申請兩個認證，一方面逐步建立本土

安全社區認證的地位，另一方面促進與國際安全社區的交流。   
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42 .  楊展鵬先生查詢將來香港的認證會否與國際掛勾。  

 

43 .  羅永堅先生表示 ,  現時兩者並無掛勾，但當中的要求有部

分相同。若本地的安全社區獲得世衞認證，職安局可直接替其進

行認證，而無須重新辦理相關手續。有關與國際認證掛勾事宜需

與相關人員再作商討。   

 

44 .  主席表示，若有地區參與，再向國際認證當局反映及介紹

香港的認證計劃，相信本地認證日後有機會獲國際認同。  

 

45 .  羅永堅先生補充表示，由於職安局推出的認證要求與國際

認證計劃部分類同，故有意申請或已獲得國際認證的社區可考慮

同時申請本地的認證。若部分地區認為無須申請國際認證，職安

局的本地認證則可為他們提供另類選擇。   

 

46 .  工作小組知悉有關計劃詳情。  

 

議程第四項：下次會議日期  

 

47 .  下次會議定於二零一四年九月八日 (星期一 )早上十時三十

分舉行。  

 

48 .  會議於上午十一時三十五分結束。  

 

 

 

區議會秘書處  

二零一四年八月  

 


